
青青：
我把一个同学的 QQ、微信等

联系方式都删了。

主持人：
为什么删了？

青青：
她是我的初中同学，那时我们

关系挺好的，常在一起玩。高中

时，我们虽然不在一起了，但一直

有联系，还常一起见面吃饭。再后

来，我去上海读大学了，她则没有

继续读书，参加工作了。

主持人：
一起同窗过，关系会比较铁。

青青：
是啊！大前年，她找了男朋

友，半年后结婚了。大学毕业后，

我在上海工作，特意请假跑回老家

参加她的婚礼。她生孩子时正是国

庆节，我刚好回家休息，和其他同学

去看她，还给小宝宝买了把金锁。

后来，她跟着老公去江西做生意了。

主持人：
看来，你挺看重这份友情的。

青青：
前年年底，我找了个男朋友，

并且回来发展。去年 5 月份，我结

婚，打电话通知她。她说，儿子生病，

生意又比较忙，无法参加。我想想

她那样确实不方便，就没说什么了。

主持人：
人来不了，情到就好。

青青：
唉。这不是我小气，她结婚的

时候收了我的红包，等我结婚，她

根本就没有回礼。后来，我们在网

上聊天，她当作没这回事。

主持人：
也许她忘了这事。

青青：
前几天，我生了孩子。我在微

信朋友圈发了照片，她留言说：“太

遗憾了，阿姨远在江西，不能来看

小宝宝。”我听别的同学说，这段时

间她其实是在家里的。我一气之

下把她的 QQ、微信等联系方式通

通删掉。哎，有些友情为什么这么

经不起考验呢？

初中同学结婚收了我的红包
我结婚时她却没有回礼

Q说说大小事
聊聊烦心事
侃侃新鲜事
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慢行：

现在越来越多的人已经拥有

文明出行意识，但有些现象让不少

司机感到困惑。

主持人：
是什么样的困惑？

慢行：
有了礼让行人这条规定之后，

有的行人就变得肆无忌惮，不管是

不是绿灯，想过就过，这容易引发

交通事故，且让一些行人产生一种

不正确心理。

主持人：
什么不正确心理？

慢行：
只要人站在马路上，司机就必

须让行，久而久之，不光是闯红灯，

在一些没有人行道的地方，有些人

也任意穿行，这完全违背了礼让行

人的初衷。

主持人：
大部分行人在过马路时，都会

下意识避让车辆，遇到车辆礼让的

时候也会加快脚步。

慢行：
是的。但就是有那么一些人，

过马路时慢慢悠悠，对周围车辆视

若无睹，像是在散步，还有的行人

一边过马路一边玩手机。对于司

机而言，如果被电子警察拍了就要

面临处罚，而行人违规过斑马线却

最多教育几句，这也是一些人随意

横穿马路的原因之一。

主持人：
行人过马路也应该遵章守法，

文明过马路，不随意穿行。

慢行：
其实不合理的礼让行人，既影响

了通行效率，有时也会人为制造拥堵。

主持人：
怎么说？

慢行：
现在很多路口都有志愿者在

斑马线边上引导，只要有行人或电

动车就举起大拇指牌，让车停下来

礼让。上下班高峰期，有些路口人

多车多，过马路的行人一拨接一

拨，还有不少行人闯红灯，导致前

后车辆排长队。所以，我认为车让

人的同时，行人也要遵章守法，否

则就会出现堵车的情况。

主持人：
在车多的情况下，也可以适当

引导行人先等一等。

慢行：
是的。还有经常遇上电动车

横穿斑马线的情况。根据相关条

例，电动车、自行车过人行横道应

该推行，但现在电动车不是推行，

而是在斑马线上任意穿梭。不管

什么样的规则可能都有利有弊，像

礼让行人就是如此，好的方面是保

护行人的安全，坏的方面是纵容了

一批没有素质的人在马路上撒野。

主持人：
礼让斑马线需要司机和行人

一起行动。

慢行：
是的。总有部分人钻车必须

礼让行人的空子，无视红绿灯的指

示。相关部门应该尽快完善关于

行人闯红灯的惩罚措施，并且加派

警力进行监督，对不遵守规则的行

人进行处罚。

主持人：
人人都需要遵守交通规则，行

人也不例外。只有提高行人交通

安全意识，才能减少事故的发生。

慢行：
其实，并非车主不想礼让行

人，而是部分行人过马路时越来越

随意，突然从道路两侧走出来，这

让车主没有思想准备，有时来不及

刹车。如果机动车一直在一些路

口礼让行人，车辆通行的效率就无

法保障，这就需要明确双方的通行

权，安全合理地管控人车通行。

礼让行人是司机“规定动作”
行人过马路也要遵章守法
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米兰花开
我想起了先生

梅子：
这几天，家里的米兰花开了。

我不由俯下身，抚摸着它的绿叶和

花蕾，眼泪不禁夺眶而出⋯⋯

主持人：
米兰花让你想到了什么？

梅子：
想到了离我而去的先生。以

前，他会在我下班之前准备好食材，

坐在沙发上边看电视边等我回家。

当我推门进去，他便一跃而起，到厨

房做出一道道拿手好菜，犒劳我。

此情此景，与眼前的米兰花交相叠

影。往日的种种情景，不可再现，就

连与他拌嘴斗气，如今回想起来也

觉得那么温暖有趣⋯⋯

主持人：
这盆米兰花是你先生种的？

梅子：
它是多年前先生带着外孙女去

花鸟市场买金鱼时捧回家的。如此

年复一年，米兰花在我们的喜爱中

开了一茬又一茬。家中的花木，因疏

于打理而夭折了好多。只有这盆米

兰花非常特别，虽然耷拉着脑袋无

精打采，只要给它浇上一瓢水，立马

就挺直了腰杆，鲜活如初。

主持人：
你先生离开你多久了？

梅子：
走了半年多。米兰花静静地开

着，素雅清丽，微风轻轻吹过，摇曳

着婀娜身姿，犹如先生怜惜的叮嘱：

我不在，你多保重；我不在，你依然

行⋯⋯我突然心有所悟，为什么先

生那么喜欢米兰花。

主持人：
米兰花让你悟到了什么？

梅子：
因为它的花语是：有爱，生命就

会开花。它没有纷杂妖冶的花蕊，

没有缱绻招展的花瓣，没有华丽骄

人的外表，却有一颗强大的内心，一

种坚韧的风骨，一股向上的力量。

它的美，不在其形，而在其质，在于

它百般折磨中依然给人清雅与俊逸

的情怀，在于它无论身遭怎样的际

遇，都保持旺盛与顽强的浩然之气。

主持人：
只 有 懂 它 的 人 ，才 会 对 它 欣

赏。只有品出它的内在气质，才会

顿悟人生的真谛。

梅子：
是的。我认定眼前的米兰花就

是先生的化身，承载着先生的爱和未

了的心愿。我依偎在它身旁，含泪倾

诉：“你放心，前方的路不论多么难

走，我都会独立前行，我会让生命如

兰，让生活散发一如既往的芬芳。”

黑糊糊:
人行道边杂草丛生，都快被淹

没了，影响居民行走。

主持人:
哪里的人行道？

黑糊糊：
龙川东路南溪大桥到白垤里

嘉园二区路段两侧的绿化带。绿化

带里的有些杂草长得比人都高，不

仅影响行走，还影响了道路美观。

主持人：
没有人修剪吗？

黑糊糊：
道路卫生是有人打扫的，但绿

化好像没有人管理。

主持人：
绿化带的植物都伸到人行道

上来了吗？

黑糊糊：
是的。人行道旁的植被生长

茂盛，“越界”到了路面。本来人行

道很窄，现在被野草占了一半多。

主持人：
是整条路都这样，还是局部路

段？

黑糊糊：
500 米左右路段的两侧绿化带

上的野草疯狂生长，已经逐渐将人

行道路“占领”，不仅有碍观瞻，还

给行人带来安全隐患。我每天早

上走路都碰到，下雨天更加不好

走，雨水把衣裤都弄湿了。

主持人：
该路段的草木一直没有人管

理？

黑糊糊：
是的。有时，我会拿把剪刀去

适当剪一下，但毕竟不是专业的，

而且也没有那么多时间。再这样

任其发展，行人可能已经没有办法

再走人行道了。在此，希望相关

部门能及时跟进解决，把杂草清理

干净，还路于民，之后也要加强管

理，做好长期的维护工作，确保道

路通畅。

人行道快被杂草淹没
希望能及时清理干净


